



El Rey Felipe VI acciona el láser Vega-3 durante una de sus visitas en septiembre de 2018. :: LAYA

Un 'bazar' en La Zarzuela

Los regalos salmantinos a los Reyes van desde libros hasta la huella de un láser

:: D. BAJO / WORD

SALAMANCA. Hacer regalos es difícil. Hay que echarle tiempo para buscar, hacer presupuestos y hasta tener suerte para acertar con el color o con los aromas. Pero la cosa cambia si tienes que hacer un regalo institucional al Jefe del Estado. Visto lo visto, vale prácticamente todo.

La Casa Real publica desde hace cuatro años una lista con todos los regalos que reciben los Reyes actuales, los Eméritos, la Princesa de Asturias y la Infanta Sofía. Según la Casa, «dicha normativa forma parte del conjunto de medidas impulsadas por S.M. el Rey como consecuencia de los principios de renovación y transparencia de la Corona expuestos en su discurso de procla-

mación ante las Cortes Generales el 19 de junio de 2014». Además, todos los regalos acaban en Patrimonio Nacional.

Durante el año 2018 el número de regalos institucionales recibidos por la Familia Real fue de 440. Once de ellos llevaban el remite de instituciones o particulares salmantinos o estaban vinculados con la ciudad.

Visitas

Los Reyes visitaron Salamanca varias veces durante 2018 con motivo del VIII Centenario de la Universidad, por lo que varios regalos institucionales están relacionados con dicho acontecimiento.

España y Portugal mantuvieron una reunión de Estado en Salaman-

ca y el Rey se llevó varias prebendas en el maletero: la colección de seis libros 'Viajes de extranjeros por España y Portugal', obsequio de la Junta de Castilla y León; el facsímil del atlas 'Theatrum Orbis Terrarum', entregado por la USAL; y una camisa de la empresa Smartex durante la visita a las 'start-up' vinculadas a la Universidad. Con motivo de ese viaje el presidente de Portugal, Marcelo Rebelo de Sousa, entregó a los Reyes el libro 'Historia das viagens marítimas a navegação pelos oceanos do mundo' y una concha de cerámica.

Un mes más tarde, en mayo, Felipe VI volvía a Salamanca para participar en el IV Encuentro de Rectores Universia. Marcelo Rebelo de

Sousa también acudió a dicho evento y le concedió un nuevo regalo institucional. En este caso, dos platos de cerámica.

Los Reyes regresaron de nuevo a Salamanca en septiembre. Aquel mes vinieron dos veces. La primera, el día 5, para la inauguración de la feria Agromaq. Dieron una vuelta por los pabellones, 'saludaron' a un ejemplar de charolés y regresaron a Madrid con un par de obsequios. La Asociación Nacional de Criadores de Ganado Vacuno de Raza morucha Selecta les entregó un libro y un DVD sobre dicha especie vacuna, mientras que la Asociación 19 de abril les dio una fotografía con dedicatoria.

Apenas dos semanas más tarde

pasaron otra vez por Salamanca, de nuevo por un evento vinculado con la Universidad: la reunión de la 'Magna Charta Universitatum', que congregó a decenas de rectores y durante la cual la Universidad de Bolonia les obsequió un libro sobre dicho evento. También conocieron las instalaciones del Centro de Láseres Pulsados Ultracortos de la USAL, del que se llevaron uno de los regalos más originales posibles: una placa con la huella del disparo del láser Vega-3, accionado por los Reyes durante la citada visita.

El tercer y último regalo de aquella visita de septiembre se lo concedió una particular. Una vecina (Mercedes Pedraz Pingarrón) les dio ocho postales-láminas de Salamanca y un bolígrafo.

El último regalo de la lista de 2018 no fue para los Reyes actuales, sino para la Reina Sofía. El Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias le obsequió con una lámina enmarcada con la imagen 'La joven de la perla' durante una visita a dicho centro en octubre.